
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL VIERNES 16 DE DICIEMBRE DE 1808.

San Valentin Martir.

PORTUGAL.

Viana 8 de diciembre.

Por cartas de Lisboa con fecha del 3 del corriente recibidas en esta villa se asegura, que entró en aquel puerto un barco procedente de Trieste con las agradables noticias de que el Austria habia declarado la guerra á la Francia, y que habian comenzado ya las hostilidades; como igualmente que los ingleses habian levantado el bloqueo de aquel puerto. Escriben tambien, que alli se habla de estar en insurreccion la provincia de la Vendée. (Estas noticias, como tan lisongeras, necesitan mas confirmacion.)

El dia 12 salieron para Almeida 100 hombres de tropas portuguesas entre infantería, caballería y artillería con 30 mas de tropas inglesas que van á reunirse con el ejército británico del general Moore, que está en Salamanca. Tambien llegaron á Lisboa 60 ingleses mas, que seguirán el mismo destino.

Coruña 16 de diciembre.

Ayer entró en este puerto procedente del de Falmouth, con 5 dias de navegacion, el bergantin correo ingles nombrado la Elisa, su capitan Sampson; y por él hemos recibido gazetas inglesas y francesas hasta el 6 del corriente. En estas últimas solo hai de notable el descaro y desvergüenza con que el mismo Napoleon miente en sus boletines comunicados á Paris para engañar al Se-

nado y á la nacion francesa, á quien tiene alucinada y obcecada con la brillantez de aparentes glorias militares. El necio orgullo y presuncion con que habla, y el desprecio que afecta por la nacion española és lo mas ridiculo y cómico que puede verse. Por lo mismo dispensaremos á nuestros lectores de esta molestia, á lo menos por ahora; pues despues acaso, aunque con las notas y objeciones convenientes y oportunas, podremos insertar algo de lo que dicen los tales boletines franceses.

En quanto á las gazetas inglesas, lo mas importante que contienen es la llegada á Douvres de otro buque parlamentario frances, á cuyo bordo venian dos correos de Gabinete, el uno ruso y el otro frances. Llegaron en la mañana del 5 de este mes, y el 6 por la noche se les esperaba en Londres. Segun cartas de Douvres han trahido pliegos de los Señores Romanzow y Champagny; cuyo contenido no se ha traslucido aun. Se cree que podrán ser réplicas á la respuesta que el Gobierno británico dió á las aberturas de paz que habia recibido de dichos dos Ministros. Los marineros del parlamentario dicen que Bonaparte ha vuelto á Paris, y que ha mandado hacer mui grandes preparativos militares. Los correos salieron de Paris el 2 de este mes, dia en el qual no se habia recibido allí noticia alguna importante de España.

El Gobierno ingles habia recibido tambien avisos de México de que todo aquel Reino se ha unido á la justa causa de los patriotas españoles, y que todos sus habitantes están resueltos á auxiliarnos por todos los medios y esfuerzos que pueden.

Una carta de Malta con fecha de 31 de octubre dice lo siguiente:

„La presente os será entregada por un sugeto que acaba de llegar de Trieste con pliegos de suma importancia para vuestro Gobierno. Ya parece decidido que la paz se hará con el Austria, y que esta última potencia unida con la Turquía declarará la guerra á la Francia y á la Rusia.”

Ultimamente no podemos dexar de hacer la mas honorifica mencion del rasgo siguiente de la conocida generosidad inglesa con la España. Los principales negociantes de la ciudad de Londres, unidos con algunos de los mas distinguidos personajes de la parte occidental de aquella ciudad, considerando la desnudez en que se hallan los exercitos patriotas españoles, han tomado la resolucion de proveerlos gratuitamente de diversos géneros y artículos de las fábricas inglesas para que se empleen en vestirlos. A este fin tendrían una junta el jueves 8 en la ciudad para deliberar sobre los

medios mas convenientes de efectuar prontamente tan generosa determinacion.

No es español el que pudiendo no tifie en tan justa guerra la espada en sangre de franceses. Entre todas las naciones, que la codicia de riquezas animó á la conquista de España, ninguna mas páfida, mas fiera, ni mas digna de nuestro odio y venganza que la Francia. ¿ Quien de los Romanos y Carragineses envileció su acero en la sangre del inerme y del rendido? ¿ Que Vandaló, Alano ó Godo descargó su nativa ferocidad sobre el cuello del respetable anciano, del tierno niño, delicias de su madre, y del postrado doliente, sin fuerzas ni armas indefenso? ¿ Que bárbaro Africano violentó el claustro virginal, y luego hizo victima de su crueldad al objeto de sus lascivos deleites? ¿ Que Gentil, Herege ó Agareno en desprecio del ser supremo atropelló y pisó las aras sagradas del altar, y provocó con notorios ultrajes y desprecios de la deidad suprema el enojo del cielo, y de los hombres? Estos excesos de fiereza, no vistos en region alguna del mundo, estaban reservados para los soldados de Bonaparte, para los ejércitos del héroe; el regenerador de las naciones, el reformador de las costumbres, y el restaurador de la religion; de suerte, que se puede decir del Emperador de Paris y sus infames secuaces, lo que los Romanos dixeron de los Barberinis, que para hacer su palacio hicieron desmoronar el grande anfiteatro, que habian respetado los bárbaros del Norte y mediodia: *quod non fecerunt Barbari fecerunt Barberini*: lo que no han hecho los bárbaros, lo hicieron los franceses. Si: estos páfidos! estos infames! convirtieron los deliciosos paseos de la corte en monumentos eternos de afliccion y de tristeza, y en teatro de crueldades y asesinatos. Los franceses sembraron do quiera que los llevó el despojo del pillage y del robo los pueblos, y los campos de asolacion y de luto, descargando, qual tormentosa nube por el vasto espacio que cubre, hambre, ruina, muerte y estragos. Los franceses, solamente comparables con las infernales furias, sordos á los clamores de la inocencia, inflexibles á la voz de la gratitud y de la justicia, ciegos á la luz de la razon, desconocidos á los beneficios del cielo y de los hombres, hollaron y ultrajaron todo lo que hai de mas sagrado en la sociedad, la propiedad, el decoro y la religion. ¿ Y podrá decir que es español el que viendo con tanta infamia y osadia vilipendiada la Patria madre, si todavia rige su mano la espada, y se resiente de los brios de la juventud el brazo, no corre á vengar

los ultrages hechos á su Dios, á su Rei, al pastor indefenso, al soldado rendido, al anciano pacífico, al postrado enfermo, al inocente niño, á la afligida y burlada madre, á la virgen forzada, al fin á la justicia y á todas las leyes y vínculos de la sociedad? ¿Podrá decir, que es nieto de los que burlaron el poder de Scipion y de Annibal, prefiriendo la muerte á la afrenta de rendirse, aquel que tema á los franceses, tantas veces vencidos y derrotados por los soldados de Carlos y de Felipe? ¿Podrán llamarse dignos nietos de los Cántabros que dieron mas que hacer á las armas de Augusto, que todos los imperios y reinos del Oriente, y que disputaron á Junio Decio Bruto á palmas la posesion de Galicia, los que sucumban á los exércitos de unos soldados, de quienes dice Floro, que resistido el primer impulso, huyen y lloran como las mugeres? ¿Blasonarán del nombre de Castellanos y Españoles los que no tengan el teson, valor y constancia de hacer como aquellos cerca de ochocientos años la guerra á los Franceses, como los otros á los Moros, mas comedidos, valientes y civilizados, que los infames que quieren sojuzgarnos? ¡Ah! no diga que es español, y que nació de la madre de los Numantinos Saguntinos y Castellanos, ni hermano de los Trajanos, Cydes y Corteses el que no corra como el rayo con el acero á vengar los insultos hechos á la mas honrada, leal y valiente de las naciones: y que no dexé por patrimonio á los suyos, como los antiguos Aragoneses y Castellanos la daga teñida en sangre de Sarracenos, su espada vengada en la de los pérfidos franceses.

Relacion de los donativos hechos para los zapatos de nuestro exército por los Señores individuos del Ayuntamiento y mas vecinos de esta ciudad.

Reales vellon.

El Sr. Corregidor ofreció.	1.000.
El Sr. D. Ramon Blanco.	320.
El Sr. D. Antonio de Lago.	400.
El Sr. D. Ramon Ginzo.	200.
El Sr. D. Juan Vicente Villar de Francos.	300.
El Sr. D. Josef Lopez del Pan.	240.
El Sr. D. Antonio Varela.	1.000.
El Sr. D. Esteban de Vales.	500.

Se continuará.

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto.

El Sermo. Reino, que se desvela en proporcionar al Público la correspondencia, tomando para ello los mas acertados medios, recibió la adjunta copia, que le remite con la contextacion á los oficios pasados al efecto, el Administrador de Benavente: y como está el Público tan ansioso de saber los sucesos de la Capital, siendo tan lisonjeros los que se le anuncian, y habiéndosele hecho saber, que se habian recibido varias cartas que afirmaban lo mismo, determinó que se publicaran, mientras queda esperando con impaciencia la noticia de oficio para dar á todos tan feliz anuncio.

Copia del aviso que la Junta de Zamora pasó á la de Benavente.

Asi que recibió esta Junta la correspondencia, que acompañaban V. SS. á su oficio del 11 del que rige, se pasó al Administrador de Correos, para que con conocimiento del estado de las cosas, dé la direccion que corresponde.

Aunque las noticias del dia no las tenga esta Junta de oficio, parece se creen por ciertas. Se dice, que los franceses han sido rechazados por tres veces en Madrid con la pérdida de 320 hombres, y que el jueves por la tarde no habian entrado.

Que habian vuelto sobre Zaragoza con muchas fuerzas, y que habian sido rechazados.

Dios guarde á V. SS. muchos años. Zamora diciembre 12 de 1808. = Enrique Espinosa. = Antolin Casado.

El Sr. D. Juan de Dios, que se desvela en proporcionar al Público la correspondencia, tomando para ello los más acertados medios, recibió la siguiente copia, que le remite con la contestación a los oficios pasados al efecto, el Administrador de Benavente: y como está el Público tan ansioso de saber los sucesos de la Capital, siendo tan lisonjeros los que se le anuncian, y habiéndosele hecho saber, que se habían recibido varias cartas que afirmaban lo mismo, determino que se publicaran, mientras queda esperando con impaciencia la noticia de oficio para dar a todos tan feliz anuncio.

Copia del oficio que le remite el Sr. D. Juan de Dios, en el que dice: Así que recibí esta copia, para la correspondencia, que acompaña a V. S. a su oficio del 1.º del que rige, se pasó al Administrador de Correos, para que con conocimiento del estado de las cosas, de la dirección que corresponde.

Aunque las noticias del día no las tenga esta Junta de oficio, parece se creen por ciertos. Se dice, que los franceses han sido rechazados por tres veces en Madrid con la pérdida de 320 hombres, y que el jueves por la tarde no habían entrado.

Que habían vuelto sobre Zaragoza con muchas fuerzas, y que habían sido rechazados.

Dios guarde a V. S. muchos años. Zamora, diciembre 12 de 1808. = Enrique Espinosa =

Antolin Casado.